
华润微电子有限公司 

投资者关系活动记录表 

（2022 年 04 月） 

证券简称：华润微                                       证券代码：688396 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研   分析师会议 

□媒体采访        业绩说明会 

□新闻发布会     路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 04 月 24 日 15:00-16:00 

国盛证券 混沌投资 瀚伦投资 

中泰证券 嘉实基金 合远基金 

方正证券 建信基金 恒大人寿 

东亚前海证券 健顺投资 恒远投资 

安信证券 工银瑞信基金 红塔证券资管 

德邦证券 江信基金 红土创新 

东北证券 交银国际 宏道投资 

东财证券 九泰基金 华安基金 

东方证券 玖龙资产 华宝基金 

光大证券 聚鸣投资 华富基金 

国海证券 凯丰投资 华能贵诚信托 

国金证券 凯石基金 华泰保兴 

国信证券 吕梁小金地 华泰资产 

海通证券 民生加银证券 华夏未来 

华创证券 明达资产 汇泉基金 

华金证券 明河投资 惠升基金 

华鑫证券 明亚基金 中邮基金 

开源证券 摩根大通 中再资产 

瑞信证券 南土资产 云禧基金 

上海证券 宁波金信资产 泽铭投资 

首创证券 诺安基金 长安基金 

西部证券 诺德基金 长城国际 



元大证券 鹏华基金 长见投资 

长城证券 平安资本香港 长江养老保险 

招商证券 璞远资产 招银理财 

浙商证券 浦银安盛 浙商资管 

中航证券 前海结算公司 正心谷 

中天证券 钦沐资产 中国民生银行 

中信证券 荣源鼎丰（珠海） 中海基金 

UBS 证券 锐天 中金公司 

申万宏源证券 瑞达基金 中金基金 

民生证券 睿亿投资 中金资本 

中信建投证券 润晖投资 中科沃土基金 

Blackrock 三井住友资管 中欧基金 

Brilinance 三新资本 中银资管 

Dymon 上海保银投资 重庆渝富 

FengHe Fund  上海德汇 光大永明资管 

IGWT Investment 上海枫池资管 光证资管 

Marco Polo 上海峰境私募 广发基金 

Mirae Asset 上海国际信托 广汇缘资管 

UG 上海慧琛私募 国寿资产 

UOB 投资 上海奇成资产 国泰基金 

安信基金 上海天倚道投资 国泰投信 

保银投资 上海永岚投资 国投瑞银 

北京诚盛投资 上海长见投资 国新投资 

北京沣宁资管 上海中金资本 海创基金 

北京九颂山河投资 上投摩根基金 海富通基金 

贝莱德 上银基金 海通资管 

标朴资产 申万菱信基金 海通自营 

博时基金 深圳瑞福资管 兴业基金 

财通基金 盛盈资本 兴证资管 

昶元投资 盛宇投资 幸福人寿保险 

淳厚基金 拾贝投资 阳光资产 

大成基金 世诚投资 野村资管 

丹羿投资 世域投资 易方达基金 

淡水泉投资 太平洋保险 永赢基金 

东方阿尔法基金 太平资产 涌津投资 

东海证券（资管） 泰康资产 源乘投资 

东吴基金 泰霖投资 源乐晟 

东兴基金 天虫资本 远望角投资 

敦和资产 天弘基金 云锐资本 

恩宝投资 望正资管 云杉投资 

方圆基金 悟空投资 固禾资产 

方正富邦 西部利得基金 观富资产 



富国基金 新华基金 光大保德信基金 

歌斐资产 鑫元基金 兴合基金 

亘曦资产 信诚基金 兴华基金 

工银安盛资管 星石投资 兴全基金 
 

时间 04月 24日 15:00-16:00 

地点 华润微电子总部会议室（电话会议） 

上市公司接待人员

姓名 

李  虹   华润微电子执行董事、总裁 

吴国屹   华润微电子董事、财务总监兼董秘 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

问题一：公司对行业景气度判断和对今年下半年行情的持续

展望？ 

公司认为今年产能偏紧的状况还会持续，对今年下半年

维持谨慎乐观的态度。 

 

问题二：公司今年一季度的毛利率环比去年四季度有提升，

请问主要是什么因素导致的？ 

公司今年一季度毛利率环比上涨，一方面是去年四季度

安排了停产检修；今年春节期间，公司所有产线都是正常运

转的，整个第一季度产能利用率满载。另一方面是产品结构

调整导致的产品价格提升，两个因素叠加导致公司 2022 年第

一季度毛利率同比、环比都有提升。 

 

问题三：公司对 2022 年毛利率的展望？ 

公司 2022 年希望维持毛利率稳定。 

 

问题四：考虑到成本端的上涨情况，公司将如何维持价格、

毛利率等稳定？ 

从去年下半年开始，由于成本端价格的上涨，行业整体

都面临成本的压力。公司一方面在成本端发力，通过优化运

营和经营管理，与供应商洽谈以保证长期价格和供应量的稳

定的同时，在工厂端节约成本提升效率；另一方面公司持续

在产品端发力，通过产品优化、升级替代以稳定产品价格，

晶圆代工方面也做了价格调整，几个方面共同发力。 

 



问题五：最近上海的疫情，对公司的生产经营是否造成影响？ 

目前公司在手订单饱满，晶圆产线的产能利用率满载。

由于公司的主要生产基地在无锡、重庆和深圳，受疫情影响

较小，园区都是正常运转的。 

从整个行业来看，此次疫情对生产的影响应该比 2020 年

要大，最大的影响是物流，同时上海的封控对整个供应链造

成影响。对于华润微本身而言，自疫情伊始，及时调整生产

经营策略及内部风险管控，目前已经形成“疫情防控常态化”

+“疫情防控应急机制”组合方案，尽可能减少疫情对公司生

产、销售等各环节的影响。物流方面，公司积极跟供应商，

省、市地方政府、国家有关部门协调沟通，得到了政府和供

应商的大力支持，物料供应得到保障。 

 

问题六：公司目前新建产线的扩产进度？12 吋、封测基地等 

公司的重庆 12 寸线将聚焦功率器件，目前进展顺利，预

计今年年底可以贡献产能。 

配合公司自有产品建设的封测基地在如期推进，未来将

重点聚焦 IGBT 模块，以及高端功率器件等封装。 

 

问题七：公司原有 8 吋线产能会进一步提升吗？ 

公司无锡和重庆的 8 吋线，都加大了资本性支出，产能

会进一步提升。 

 

问题八：公司在“十四五”规划中，关于功率器件、传感器

等自有产品，以及代工封测等服务板块，有哪些具体的发展

规划？ 

公司在“十四五”期间制定了详细的战略规划。我们会

保持战略定力，聚焦于功率半导体、智能传感器和智能控制

领域。从产品方面来看，在具有优势的 MOSFET 等领域，公

司希望每年维持稳定的增长速度； IGBT 领域未来几年仍将维

持高速增长；功率 IC、传感器、MCU 等产品，公司都保持较

高的增速规划。第三代化合物半导体领域也是公司重点发力

对象，预计未来将取得快速发展。总体而言，公司对达成“十

四五”的战略目标有较大信心。 

 

问题九：公司在光伏领域进展情况？ 



公司已经多个品类的产品进入光伏领域，如 IGBT、

MOSFET 和碳化硅产品等。预计今年产品销售额将在去年基础

上进一步提升，光伏是公司今年重点的发展领域之一。 

 

问题十：关于车规级产品，公司是如何进行突破以及后续准

备如何发展？ 

汽车领域是公司非常重视的领域，公司的 MOSFET、IGBT

产品已经进入汽车电子应用，去年公司在汽车电子领域取得

不错的业绩，预计今年将持续提升。 

 

问题十一：关于 IGBT 配套的 FRD 二极管芯片，公司是自己生

产的还是外购的？ 

公司的 FRD 二极管芯片都是自主研发并自行生产的，没

有外购。 

 

问题十二：年报中公司提及 IGBT 业务增长很快，今年有什么

目标吗？ 

公司今年 IGBT 业务的目标仍然是保持高速增长，预计增

速将超过去年同期。 

 

问题十三：考虑到目前行业内“缺芯”问题仍然凸显，公司

对于自有产品和代工业务的价格有哪些计划？ 

公司的晶圆代工业务价格有望进一步上调，自有产品的

价格希望保持稳定。 

 

问题十四：公司目前库存情况如何？ 

公司目前产品库存仍然在较低的水位，不存在库存积压

的情况。 

 

问题十五：公司近年来自有产品占营收比重逐年提升，最终

公司希望可以达到什么水平？ 

公司希望可以不断提升自有产品的占比，希望未来可以

逐步达到 60%及以上。 

 

问题十六：公司在年报中披露掩膜业务 21 年取得不错发展，

请问掩膜业务协同性体现在哪里？ 



公司控股的迪思微电子是本土最大的集成电路掩膜代工

服务公司。公司将通过混改方式引入战略投资人并实施员工

持股计划，加大高端掩膜的产能，研发投入力度，进一步奠

定公司在国内集成电路掩膜行业的龙头地位。 

 

问题十七：公司在人才引进和激励方面有什么规划？ 

除刚刚实施的股权激励外，公司积极争取科技型企业股

权和岗位分红、项目跟投、员工持股、超额利润分享等多元

化中长期激励方式，同时，加强研发人员之间技术交流、案

例分享，促进跨专业知识共享，拓展技术人员视野，增加研

发人员荣誉感和使命感。自上市以来研发人员人数逐年提升。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 04月 

 


